



RUTA CRÍTICA RUMBO A LA REFORMA ELECTORAL



DE URGENTE
Y OBVIA RESOLUCIÓN
Claudia Ivett García
@CLAUDIAIVETT

Es importante revisar la ruta crítica que ya se estableció rumbo a la próxima reforma política-electoral que tendrá lugar en nuestro país.

Recordemos de dónde venimos con esta reforma, ya que hace unos meses se llevaron a cabo foros de Parlamento Abierto. Iniciaron el 25 de julio y durante un mes dieron lugar a 26 foros dinámicos.

Este Parlamento Abierto para la reforma electoral concluyó el 25 de agosto. ¿Qué sucedió en estos foros? Una diversidad de voces reflexionaron sobre el pasado, presente y futuro de la legislación electoral mexicana.

“Se abre el debate
para la construcción
de un dictamen”.

A través de 136 ponencias magistrales expresaron su opinión sobre la reforma política-electoral autoridades de los tres órdenes de gobierno, representantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), consejeros electorales a nivel federal y local, académicos, especialistas y representantes de la sociedad, entre otros.

Estamos siendo testigos del arranque del proceso legislativo de esta reforma, una de las más trascendentes en la vida de nuestro país: se abre el debate para la construcción de un dictamen en la Cámara de Diputados.

Grandes temas

Las comisiones dictaminadoras son tres: Puntos Constitucionales, Gobernación y Población y la Comisión de Reforma Política-Electoral. Su tarea es estudiar y analizar diversas iniciativas, algunas de índole constitucional y otras que pretenden reformar la legislación secundaria.

Se anunció que se tienen en San Lázaro más de 100 reformas electorales presentadas por grupos parlamentarios o por diputados de manera individual.

Específicamente, se trata de 51 iniciativas de reforma constitucional y 57 de reformas a leyes secundarias.

En un ejercicio de síntesis, estas iniciativas se agruparon en cinco grandes temas: régimen político; instituciones electorales; sistema de partidos; justicia electoral; y finalmente uno de los enfoques más recientes: género, inclusión y diversidad.

Aquí estaremos muy pendientes de la ruta que seguirá la reforma electoral.

Debates en San Lázaro.

